

Ensemble

Journal d'octobre 2007

N°55



Lachapelle sous Chaux et Sermamagny (St Vincent) - Errevet (St Lin) - Evette-Salbert (St Claude)

Paroissial du Malsaucy

Chers paroissiens,

Avec le mois de septembre, a sonné la fin d'une longue récréation des vacances. Certains ont bénéficié d'une période de grand repos mais d'autres n'ont pas eu cette possibilité. C'est à présent la rentrée pour tous, période privilégiée où chacun reprend ses activités habituelles, avec de bonnes résolutions, là où la vie l'appelle.

Le Seigneur nous donne une nouvelle année pastorale pour vivre toujours mieux notre vie chrétienne dans la foi en Jésus fils de Dieu et frère de tous les hommes. Nous aurons à apprendre à nous connaître, à nous estimer et à nous aimer davantage. Nous devons continuer à créer des liens entre nous et nos différents villages, afin de favoriser des relations de proximité. Ils vont permettre à nos diverses communautés de devenir une même paroisse.

L'Esprit saint est au cœur des communautés chrétiennes, qu'il anime et conduit. Que ce désir de vivre ensemble en frères et sœurs du Christ fasse surgir au sein de nos clochers, la fécondité de l'Évangile. Alors, la fraternité et la solidarité deviendront réalité. Que personne n'hésite à prendre sa part aux activités de la vie de nos églises. Cette année, nous manquons

de catéchistes, et dans certains villages, d'équipes de proximité. Nous faisons donc appel à votre disponibilité pour que se lèvent parmi vous des missionnaires de l'Évangile auprès de nos enfants et de nos adultes. Nous espérons que vous serez nombreux à répondre à cet appel que nous vous lançons au nom de notre Seigneur Jésus-Christ.

La fin des vacances, sur notre ensemble paroissial, a été marquée par un événement joyeux : la fête d'une centenaire née dans le village du Salbert. Il s'agit de Madame Marguerite Steinmetz qui a vu défiler devant elle tout un siècle. Nous lui assurons notre affection et notre prière, et nous adressons au Maître de la Vie notre action de grâce. C'est une ancienne génération qui fascine les nouvelles. Son âge canonique fait d'elle une référence culturelle sûre. Avec Marguerite il est donc possible de revisiter l'histoire du siècle passé, de voyager à travers l'espace et le temps afin d'éclairer le présent. Notre rentrée littéraire pourrait consister à visiter l'histoire de notre illustre centenaire.

La rentrée, qu'elle soit scolaire, associative, professionnelle ou littéraire, c'est toujours la rentrée ! A tous et à chacun nous souhaitons

qu'elle se fasse en douceur, avec le sourire, dans la miséricorde et dans l'esprit de l'Evangile. Bonne reprise dans tous nos engagements et bons succès dans toutes vos entreprises.

Séraphin TCHICAYA

1. La rentrée du catéchisme

Il y a actuellement 64 enfants inscrits au catéchisme. La répartition suivant les différentes classes d'âge et les noms des catéchistes sont indiqués ci-après (il nous manque encore deux catéchistes) :

Catéchèse familiale (1 fois par mois, la veille de la messe des familles au presbytère, de 17h à 18h - 3 enfants)

Virginie CARDOT Sermamagny

Pour les 8 ans (CE2) (tous les vendredis au presbytère de 17h30 à 18h30 - 6 enfants)

Anne HILDENBRAND Evette-Salbert

Sylvie SOTTON Evette-Salbert

Pour les 9 ans (CM1) (tous les mardis de 17h30 à 18h30 à la salle de la Mairie à Lachapelle - 19 enfants)

Monique CREVOISIER Lachapelle
? Evette-Salbert

Pour les 10 ans (CM2) (tous les mardis de 18h à 19h à la maison Bardy de Sermamagny pour le groupe de Sylviane et à domicile, jour à définir, pour le groupe de Véronique - 12 enfants)

Sylviane MAUVAIS Sermamagny

Véronique DEMILIERE Evette-Salbert

Pour les 11 ans (6^{ème}) (14 enfants)

? Evette-Salbert

Pour les 12 ans (5^{ème}) (1 fois par mois, la veille de la messe des familles au presbytère, de 13h30 à 15h30 - 10 enfants)

Claudine DIEHL Evette-Salbert

Pour les 13 ans (4^{ème}) (10 enfants)

Claudine DIEHL Evette-Salbert

Martin FRICK Errevet

2. Interview de Marguerite Steinmetz, née Karnisch, à l'occasion de ses 100 ans



Cet interview a été réalisée le 14 septembre entre 17h et 18h 30 par Jean-Michel TISSERAND, animateur de l'Equipe de Proximité d'Evette-Salbert et chargé de la communication.

JMT : Dès votre plus jeune âge, vous avez participé aux travaux de la ferme familiale. Quels étaient ces travaux et quels souvenirs en avez-vous gardés pour ceux qui vous ont le plus marqué ?

MS : « Quand mon papa est parti soldat, il a fallu aider ma maman et il y avait ma grand-mère. Un jour, elle est venue avec un râteau, mémère je vais t'aider. « Mais non tiens ton râteau plus droit » à 6 ans je voulais aider ma grand-mère. Elle est devenue veuve, elle avait 5 enfants. Une famille d'Evette, parents lointains, nous a beaucoup aidés. Ma grand-mère m'a dit : « Quand j'étais toute seule, le père a envoyé ses fils pour faucher, il faudra jamais l'oublier. Pour moi, les arrières petits-enfants de cette famille c'est encore quelque chose ! J'ai toujours été bien avec tous les gens d'Evette mais ceux-là me rappellent la déclaration de ma grand-mère.

JMT : Votre père a réalisé l'électrification du village du Salbert sous son mandat de Maire entre 1919 et 1929. Qu'a changé l'électricité dans votre vie ?

MS : « Ce qui m'a frappé, c'est plus le poste, la radio ; le cousin de mon papa, à côté de chez nous, a eu le premier poste. J'entends encore ça ; j'ai entendu parler c'était tellement nouveau !! C'est ce qui m'a le plus frappé dans l'électricité. Chez le beau-frère de mon parrain, lors d'une communion à Chalonvillars, j'ai entendu un phonographe. J'ai regardé en

dessous, au dessus, derrière ; mais, non de non, ou est-il caché ?

JMT : Trois guerres ont marqué votre existence 14/18, 39/45 et celle d'Algérie. Quelles leçons en tirez-vous pour les jeunes générations nées après 1962, année des accords d'Evian mettant fin à la guerre d'Algérie ?

MS évoquant ses souvenirs :

« Depuis que mes garçons étaient au monde, j'avais peur de la guerre. A un moment donné, il y a eu la guerre du Golfe (Note de JMT : Il s'agit vraisemblablement de l'expédition du canal de Suez en 1956). Mon papa était mourant et a, quand même, voulu écouter la radio parce que mon frère « Riri » était en âge de partir. On parlait qu'il y avait la guerre ; tout passait par le Canal et les gens faisaient des provisions. J'ai dit à mon cousin : « Si la guerre venait maintenant, ce ne serait plus comme en 1914, elle serait autant à l'arrière que sur les champs de bataille ». Le cousin : « En 1914, est-ce que l'arrière n'a pas souffert ? ». MS : Ma petite sœur est morte faute d'un docteur de Belfort qui n'a pas eu le droit de quitter la ville. En 1914, les avions allemands venaient bombarder Belfort et tournaient au dessus du Salbert. Oh ! la guerre de 1914, j'ai eu peur des noirs, car à l'école, on nous avait parlé des sauvages. En 1940, mon frère a été prisonnier, malade à Dijon à l'hôpital. En convalescence, il a dit : « Dans ma chambre, c'était presque tous des noirs. ». « Entre eux, ils ont des cœurs d'or. . . ». JMT : Vous-vous souvenez, sans aucun doute, de vos années de catéchisme et de ce qui s'appelait, je n'en suis pas sûr, la Communion Solennelle. Quels sont les souvenirs les plus marquants que vous avez gardés de cette époque ?

MS : « Le catéchisme : On nous parlait beaucoup de la Terre Sainte et je crois qu'on y revient. C'était le Curé, rien que le Curé. A sept heures c'était la messe, puis le catéchisme et ensuite l'école ; cela les mardis et jeudis de chaque semaine. J'allais à la messe à l'église d'Evette. J'ai eu le Curé GOUSSET qui était sévère pour certains mais je ne sais pas pourquoi. Il fallait répondre à des questions et on causait beaucoup. Pour la Communion, on

devait être à jeun. J'aimerais voir le désert et les autres endroits de la Terre Sainte dont le Curé nous a tellement parlé. Je regrette l'ancien temps de la messe ; on était recueilli et on se mettait à genoux. Je ne vais plus à la messe car on ne se met plus à genoux ; ce n'est pas recueilli (Note de JMT : Marguerite, compte tenu de son grand âge et des douleurs, ne peut plus aller à la messe). Moi je serais pour la messe en latin, au moins pour certaines choses comme le Credo et l'Agnus Dei car ça c'est international.

3. Remerciements de Marguerite Steinmetz et de sa famille

A vous tous - Après cette belle fête du 1er septembre, Marguerite, sensible à vos visites, votre présence ce jour là et comblée par tous vos gestes d'amitié, cadeaux, fleurs, dons et messages ne veut oublier personne et vous remercie tous du fond du cœur. Sa famille très touchée, se joint à elle pour dire sa reconnaissance et vous remercier très chaleureusement. Marie-Thérèse BRUEZ

4. Le doyenné de Giromagny et de Rougemont-le-Château

Composé de 28 communes, dont 8 urbaines, le doyenné "sous-vosgien" de Giromagny et Rougemont-le-Château, au nord du Territoire de Belfort, s'étend dans le massif vosgien jusqu'au sommet du Ballon d'Alsace (1248m). C'est une région très boisée, au relief accidenté, avec de nombreuses rivières qui dévalent les pentes vosgiennes. La population totale est de 18.943 habitants, c'est le moins peuplé des 8 doyennés du diocèse.

Les 28 communes sont regroupées en 4 ensembles de paroisses avec

17 lieux de culte et sont accompagnées par 4 prêtres.

Ensemble de paroisse n°1 "La haute Savoureuse" : Auxelles-Bas, Auxelles-Haut, Chaux, Giromagny, Lepuix-Gy, Rievrescémont, Rougegoutte, Vescémont.

Curé de l'ensemble : M. l'abbé Marcel WUYAM

Ensemble de paroisse n°2 "Le Malsaucy" : Errevet, Evette-Salbert, Lachapelle-sous-Chaux, Sermamagny

Curé de l'ensemble : M. l'abbé Séraphin TCHICAYA

Ensemble de paroisse n°3 "La Madeleine" :

Anjoutey, Bourg-sous-Châtelet, Eloie, Etueffont, Grosagny, Lamadeleine val des Anges, Petitmagny.

Curé de l'ensemble : M. l'abbé Daniel JACQUOT

Ensemble de paroisse n°4 "La Saint Nicolas" :
Angeot, Bethonvilliers, Felon, Lachapelle-sous-
Rougemont, Leval, Petitefontaine, Romagny,
Rougement-le-Château, St Germain le Châtelet
Curé de l'ensemble :
M. l'abbé André MENECIER

5. Informations

Visite des malades :

Nous vous remercions de communiquer au presbytère le nom des malades qui souhaitent recevoir la visite du prêtre.

Denier de l'Eglise :

Merci à toutes les personnes qui ont répondu à la collecte du Denier de l'Eglise. Les personnes qui ne l'ont pas encore fait peuvent toujours remettre leur enveloppe.

Quête de la Toussaint :

La quête du 1er novembre sera faite pour le chauffage des églises de l'ensemble paroissial du Malsaucy.

Une lumière et des fleurs pour la Toussaint :

La TOUSSAINT approche. Dans la région les gens ont l'habitude d'aller dans les cimetières pour fleurir les tombes. C'est le signe de leur affection. On pourrait accentuer ce geste en l'accompagnant par une lumière. C'est pour cela que cette année nous vous proposerons une veilleuse « Toussaint 30 heures », symbole vivant du Christ ressuscité qui vient éclairer la tombe et l'âme d'un défunt proche ou lointain et vous aider à prolonger votre propre prière et celle de l'Eglise. Elle sera en vente à la cure et le jour de la Toussaint, au sortir de la messe, dans les deux églises au prix de 3€.

Choucroute paroissiale :

Notre traditionnelle choucroute paroissiale aura lieu le dimanche 27 janvier 2008. N'oubliez pas de réserver cette date !!

6. Actes religieux

Baptêmes à Evette-Salbert

le 4 Août Justine SUZE
le 16 Sept Corentin, Albert, Jean-Paul BOHN
le 16 Sept Achille WEN KOUNI

Baptêmes à Lachapelle sous Chaux

le 1^{er} Juillet Samuel MYON

Mariages à Evette-Salbert

le 14 Juillet Yann ROBIN et Nancy LAFAY
le 21 Juillet Martial GERBEREUX
et Christelle AUBRIET
le 28 Juillet Matthieu CUIGNIERES
et Céline PELTIER

le 22 Sept Arnaud CLAUDE et Caroline GRESTI

Mariage à la chapelle sous chaux

le 4 Août Jean Philippe VON ARBOURG et
Magali GREGET

Sépultures à Evette-Salbert

le 27 Juin Fernand Albert FERNEY 88 ans
le 17 Juillet Pascal Pierre GAUCHEZ 49 ans
le 28 Juillet Jacqueline PHEULPIN 72 ans

Sépulture à Lachapelle sous Chaux

le 22 Juin René Marcel VUILLEMIN 96 ans.
le 10 Juillet Gaston François LAMIELLE 91 ans.

7. Evette-Salbert autrefois

(Extrait du bulletin paroissial N°13 d'août 1901)

A mes chers et bien aimés paroissiens :

La paroisse est une famille où tous doivent s'aimer comme des frères et travailler ensemble au bien commun. Une vieille tradition dont les anciens du pays se font l'écho nous apprend que dans la première moitié du siècle dernier, les paroissiens d'Evette étaient tous unis par les liens de la plus étroite affection et s'entraidaient comme des frères. Cet esprit de touchante charité a sinon disparu, du moins singulièrement diminué dans notre milieu. Cela tient à plusieurs causes, mais en particulier à la disparition de la foi, des pratiques religieuses et de l'esprit de famille. C'est un devoir pour tous, mais surtout pour les parents, de faire revivre parmi nous cette belle vertu de la charité. Les anciens disaient : « œil pour œil, dent pour dent, injure pour injure » : de plus sages et mieux avisés disaient : « Ne faites pas aux autres ce que vous ne voudriez pas qu'on vous fit à vous-mêmes ». Mais Jésus-Christ a été plus loin et a dit : « Aimez ceux qui vous haïssent, faites du bien à vos ennemis » : C'est la perfection de la charité. Cultivons cette fleur du Christianisme : Mettons en harmonie avec ce saint Evangile nos sentiments, nos paroles et nos actes. Soulageons les misères de nos frères, partageons leurs peines, aidons-les de nos ressources, de nos lumières, de nos bons conseils : prions les uns pour les autres ; soyons unis dans la même foi, les mêmes pratiques religieuses. La paroisse présentera ainsi de nouveau le beau spectacle d'une grande famille chrétienne et alors, avec quelle joie nous nous acheminerons en frères, la main dans la main, ne formant qu'un cœur et qu'une âme, vers le but commun de notre destinée, le Ciel ! où nous nous aimerons encore et pour toujours !
Abbé Albert BRUN, Curé.

Calendrier des messes d'octobre 2007 à janvier 2008

Octobre

Dimanche 7	Lachapelle sous Chaux
Dimanche 14	Evette-Salbert
Dimanche 21 (Messe des familles)	Lachapelle sous Chaux
Dimanche 28 (Célébration pénitentielle)	Evette-Salbert

Novembre

Jeudi 1 ^{er} Toussaint 9h15	Lachapelle sous Chaux
10h45	Evette-Salbert
Vendredi 2 Défunts 20h	Lachapelle sous Chaux
Dimanche 4	Lachapelle sous Chaux
Dimanche 11	Evette-Salbert
Dimanche 18	Lachapelle sous Chaux
Dimanche 25 Le Christ Roi (Messe des familles)	Evette-Salbert

Décembre

Dimanche 2 - 1 ^{er} Avent	Lachapelle sous Chaux
Dimanche 9 - 2 ^{ème} Avent	Evette-Salbert
Dimanche 16 - 3 ^{ème} Avent (Célébration pénitentielle)	Lachapelle sous Chaux
Dimanche 23 - 4 ^{ème} Avent	Evette-Salbert
Lundi 24 - Veillée de Noël 20h	Evette-Salbert
Mardi 25 - Nativité	Evette-Salbert
Dimanche 30 - La Sainte Famille	Lachapelle sous Chaux

Janvier

Dimanche 6 - Epiphanie	Lachapelle sous Chaux
Dimanche 13	Evette-Salbert
Dimanche 20 (Messe des familles)	Lachapelle sous Chaux
Dimanche 27	Evette-Salbert

Nota : Sauf indication contraire, la messe du dimanche a lieu à 10 heures.

Coordonnées pour joindre le prêtre :

1, rue de l'Eglise

90350 Evette-Salbert

☎ : 03 84 29 20 80

seraphin.tchicaya@gmail.com

Agenda paroissial sur Internet :

Cet agenda regroupe toutes les dates relatives à la vie de l'Ensemble Paroissial (messes, catéchisme, réunions, événements divers) mais aussi les dates les plus importantes relevées dans l'agenda du Doyenné et du Diocèse.

Le lien ci-après permet d'accéder à l'agenda paroissial :

<http://www.google.com/calendar/embed?src=roger.morel4%40gmail.com&mode=AGENDA>

Ensemble Paroissial du Malsaucy - EAP et Equipes de Proximité

Pilier	E A P	Equipe proximité	Equipe proximité	Equipe proximité	E proxi
Prêtre	Séraphin TCHICAYA (1, rue de l'Eglise Evette- Salbert - 03 84 29 20 80) seraphin.tchicaya@ gmail.com	Evette-Salbert	Errevet	Lachapelle sous Chaux	Sermamagny
Annonce de la Bonne Nouvelle	Jean-Paul HUOT MARCHAND (14, rue des Planchettes Evette-Salbert - 03 84 29 12 28) leshuots@aol.com	Nicole JORDAN (30, rue d'Evette - 03 84 29 22 97) nijordan@orange.fr	Martin FRICK (11, rue des Etangs Plancher Bas) Martin.Frick@wana doo.fr	Monique CREVOISIER (16, rue de la Libération - 03 84 29 27 94)	Sylviane MAUVAIS (1bis, impasse des Nos - 03 84 29 29 47) lisd@wanado o.fr
Liturgie	Roger MOREL (50, rue de l' Eglise Evette-Salbert - 03 84 29 24 21) et Marie-Christine LEFRANCOIS (9, rue du Coteau Errevet - 03 84 29 22 47) Roger, MOREL4@g mail.com lefrancois.regis@w anadoo.fr	Elisabeth MARCONOT (2, rue François - 03 84 29 25 96)	Annie BERBON (14, rue du Taché - 03 84 29 11 68) blehaut.berbon@wa nadoo.fr	(en attente du remplacement de Monique BELOT)	Sylviane MAUVAIS (1bis, impasse des Nos - 03 84 29 29 47) lisd@wanado o.fr
Charité - Solidarité	Catherine RIHN (78, rue du Thiamont Evette- Salbert - 03 84 29 11 48) picarihn@free.fr	Chantal HUSSON (17, rue du Thiamont - 03 84 29 15 12)		Jean-Marie ROESCH (20, rue Bellevue - 03 84 29 23 81) JeanmRoesch@aol. com	
Communion Communicati on	Bernadette LIONNET (13, rue de la Levée Sermamagny - 03 84 29 27 32) et Alain MULLER (3, rue Bellevue Lachapelle sous Chaux - 03 84 29 13 31) mulleralain@9onlin e.fr	Jean-Michel TISSERAND (76, rue du Thiamont - 03 84 29 14 47)	Marie-Christine LEFRANCOIS (9, rue du Coteau - 03 84 29 22 47) lefrancois.regis@wa nadoo.fr	Alain MULLER (3, rue Bellevue - 03 84 29 13 31) mulleralain@9onlin e.fr	Pierre LITOT (48, Grande Rue - 03 84 29 23 77)
Economique Finances		Christian HILDENBRAND (4, rue des Egrins - 03 84 29 24 15) et Joseph MARLINE (6, rue des Fougerets - 03 84 29 24 69) christian.hildenbrand@ wanadoo.fr		Daniel CREVOISIER (15, rue des Vosges-03 84 29 23 28) Colette BEAUME (12, rue des Vosges-03 84 29 20 91) crevoisier.daniel@ wanadoo.fr	